

Unser Abfalleimer – Schatztruhe für kreative Bastler

Klassenstufe	5. – 8. Klasse
Zeitbedarf	je nach Bastelidee 1 – 2 Unterrichtsstunden
Material	siehe bei den einzelnen Bastelvorschlägen
Anlagen	1. Bastelanleitung: Tetra Pak-Portemonnaie 2. Bastelanleitung: CD-Hüllen aus Tetra Pak 3. Bastelanleitung: Mobile aus alten CDs 4. Bastelanleitung: Vasen aus Flaschen, Gläsern, ...

Durchführung

Die Könige des Müll-Recyclings leben in Westafrika. Ein ganzer Handwerkszweig zaubert dort aus alten Autoreifen, Altpapier und Konservendosen einzigartige Gegenstände von Blech-Spielzeug bis Wohnaccessoires.

Ein Mülleimer voll mit leeren Tüten und Verpackungen, Konservendosen oder ein paar alten CDs ist eine wahre Schatztruhe für kreative Bastler.

In der Anlage finden Sie verschiedene Ideen, was man aus Abfall alles kreieren kann. Bitte beachten Sie, dass die Abfälle vorher gründlich gereinigt werden und nach der Bastelaktion die Reste nach Wertstoffen getrennt entsorgt werden.

Bastelvorschläge (Anleitungen siehe Anlage)

Tetra Pak-Portemonnaie und -CD-Hülle

Getränkkartons gibt es in den unterschiedlichsten Farben und oft mit tollen Aufdrucken. Daraus lassen sich Portemonnaies und CD-Hüllen zum verschenken oder selber behalten, gestalten.

CD-Mobile

Mit alten CDs lässt sich noch eine ganze Menge anfangen. Zum Beispiel kann daraus ein schönes Mobile entstehen, in dem sich die Sonnenstrahlen reflektieren und Lichtspiele an die Wände zaubern.

Vasen aus alten Flaschen, Gläsern oder Vitamintablettenrollen

Die unterschiedlichsten Behälter lassen sich mit etwas Phantasie und ein paar einfachen zusätzlichen Bastelmaterialien in die schönsten Blumenvasen oder Kerzenständer verwandeln.

Müll - Modenschau

T-Shirts aus alten Müllsäcken, Hüte aus Zeitungen, Ketten aus Kronkorken und Röcke aus Tetra-Packs – der Phantasie sind keine Grenzen gesetzt. Eine Müll-Modenschau ist immer ein besonderes Highlight für die Schülerinnen und Schüler.

Achtung: Keine Plastiktüten über den Kopf ziehen!

Anregung

Der berühmte Künstler Jean Tinguely hat aus Schrott Maschinenskulpturen gefertigt. Diese sind im Tinguely-Museum in Basel zu besichtigen (www.tinguely.ch).